



Síntesis Informativa

08/February/2024

SECRETARIO

(B050) Llama secretario Villalobos a Sistemas Producto Agrícolas a avanzar hacia una agricultura más sostenible

El **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, llamó a los Sistemas Producto (SP) Agrícolas del país a transitar juntos hacia una agricultura más sostenible y resiliente, lo que implica transformar los recursos naturales en alimentos de manera más responsable, con el cuidado y preservación del ambiente. **24 Horas, 15**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024000589nc.pdf

https://encuentrodemichoacan.com/llama-secretario-villalobos-a-sistemas-producto-agricolas-a-avanzar-hacia-una-agricultura-sostenible/

https://twitter.com/jrz3061/status/1755333133275181312

https://twitter.com/AcustikInforma/status/1755324280202531004

Nombres, nombres y...nombres / CNA mañana con Gálvez, apoyos y agua desafíos, y glifosatomaíz transgénico alerta con EU / Alberto Aguilar

El rubro agropecuario es uno de los grandes ganadores con el acuerdo trilateral que cumplió en enero 30 años, primero como TLCAN y ahora T-MEC. Según el GCMA de Juan Carlos Anaya en ese ínter la producción de granos, oleaginosas, forraje, hortofrutícola, pecuario y otros, es ya de 293.3 millones de toneladas con lo que aumentó 97%. Ahora mismo el equipo de **Sader** de **Víctor Villalobos** enfrenta el desafío de la sequía que afecta a 1,613 municipios, ya que las presas agrícolas están al 40% de su capacidad. De ahí que el CNA que preside Juan Cortina Gallardo haya elaborado un documento respecto al horizonte del campo. **El Sol de México, 13**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000399nc.pdf

SECRETARÍA

(B048) Avanza México en producción y consumo de cárnicos certificados: Agricultura

De los más de diez millones de toneladas de productos cárnicos que se consumen en México, alrededor de 6.2 millones de toneladas se producen bajo el sistema Tipo Inspección Federal (TIF), lo que brinda garantías de sanidad e inocuidad a la población, resaltó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader).**

https://www.2000agro.com.mx/pecuarioypesquero/mexico-avanza-en-produccion-y-consumo-de-carnicos-certificados/de-la-vainilla-con-demanda-en-la-agroindustria/

(B046) Protege Agricultura recursos genéticos de la orquídea de la vainilla; tiene impacto económico, cultural, ecológico y social

Hoja 1 de 8 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





México se ubica como tercer productor mundial de orquídea de vainilla, cuya cosecha promedio es de 515 toneladas, producción que llega a 58,452.000 pesos. Por ello, ante el impacto económico, cultural, ecológico y social, el Centro Nacional de Recursos Genéticos (CNRG), adscrito al **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**, promueve la conservación genética de la orquídea (Vanilla planifolia).

https://www.mexicampo.com.mx/alto-impacto-economico-de-la-vainilla-con-demanda-en-la-agroindustria/

Mosaico rural / Chapingo, una "Olla Exprés" / Luis P. Cuanajo Araujo

La institución con más prestigio en América Latina en la formación de futuros profesionistas del sector agropecuario, agroindustrial y forestal, la **Universidad Autónoma Chapingo**, nuevamente se ve envuelta en polémicas. Hace apenas unos meses se reelegía a un rector interino, Ángel Garduño García, quien sustituyó a otro (José Solís Ramírez) depuesto por una Asamblea Universitaria, Hoy día, acusaciones judiciales obligan al actual rector a, solicitan un permiso temporal sin goce de sueldo, para hacer frente a esos señalamientos y dejar por estatuto a otro interino, avalado por el H. Consejo Universitario. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000493nc.pdf

DIARIO OFICIAL (MADRUGADA)

Declaratoria de dominio público de las variedades vegetales protegidas con los títulos de obtentor 0460, 0276, 0277, 0278, 0279, 0280 y 0285.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5716389&fecha=08/02/2024#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Aguacate de Edomex va por el Supertazón

Para el Supertazón 58, los productores de aguacate del Estado de México pondrán a disposición del consumidor mexicano 127 mil toneladas de su fruto, informó Jorge Ornar Velázquez, director general para un Desarrollo Agropecuario Adaptativo y Autosuficiencia Alimentaria del gobierno estatal. Milenio Diario. 21

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024001074nc.pdf

Lanza Gobernadora Delfina Gómez programa de apoyo a campesinos del Estado de México y rescate a bosques

La Maestra Delfina Gómez Álvarez, Gobernadora del Estado de México dio inicio a los programas destinados a dar justicia social a los productores agrícolas, mejorar las condiciones del campo y cuidar los bosques mexiquenses. Los programas que se pusieron en operación son: Transformando el Campo: para la modernización agrícola y pecuaria se incluye la tecnificación del riego, la sanidad y la infraestructura rural básica para mejorar la productividad y sustentabilidad. Por el Rescate del Campo: tiene como finalidad la transformación y comercialización agropecuaria, al fortalecer unidades productivas, especialmente de mujeres productoras, en cinco regiones estratégicas. La Tribuna Edomex, 7 / La Calle, P.p. 1/ Reporte Índigo, 8/ La Crónica, 11

Hoja 2 de 8 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000097nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000278nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024001117nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000230nc.pdf

Acapara megalópolis incendios forestales

La megalópolis en torno al Valle de México concentra la mayor parte de los incendios forestales registrados durante enero en el País, reportó la Comisión Nacional Forestal (Conafor). En ocasiones, los incendios tienen efectos positivos en la agricultura; sin embargo, sobresalen las consecuencias negativas. Reforma, 25

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024001250nc.pdf

Prohibición de maíz transgénico es más un tema político, no legal

La reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador que prohíbe el consumo y siembra de maíz genéticamente modificado o transgénico es más un tema político que legal, aseguró Juan Carlos Anaya Castellanos, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas. En entrevista con Pascal Beltrán del Río para Imagen Radio, Anaya Castellanos aseguró que las iniciativas presidenciales "son más un tema político, propuestas de campaña, sin ningún sustento técnico y con mucho contenido ideológico". En el caso del maíz transgénico, dijo que es una propuesta "muy ideológica, en virtud de que, actualmente, seguimos en un panel de controversia con Estados Unidos que no se ha solucionado y se piensa que esto se vaya hasta noviembre del año que entra". Excélsior, 5 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024001354nc.pdf

Campesinos usan agroquímicos dañinos: Rojano

En el Estado de México disminuyen los agricultores derivado de diversos factores, uno de ellos es el impacto negativo a la salud de los agroquímicos; sin embargo, más de la mitad de los productores mexiquenses los usan. Así lo dio a conocer la secretaría del Campo, María Eugenia Rojano Valdés, y añadió que, aunque algunos productores han transitado a otros procesos más amigables, muchos continúan usando productos químicos nocivos para la salud. "Sabemos que lo siguen usando muchos, sí han cambiado a algunos otros procesos más amigables, pero todavía siguen siendo más de la mitad de los que usan agroquímicos en general y son los que afectan a las personas". La Jornada Estado de México, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000183nc.pdf

Inflación en países OCDE registra variación final de 6% en el 2023

INFLACIÓN de alimentos en México durante el 2023, por debajo del promedio de la OCDE. La inflación promedio de alimentos en la OCDE al cierre del 2023 fue de 6.7% anual. Con este registro hiló 12 meses consecutivos en desaceleración. El Economista, 30

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024000691nc.pdf

Contaminada. 59.1% del agua superficial en el país: Conagua

Coordinador de Energía y Medio Ambiente del lineo, Óscar Ocampo comenta que los recortes que en los últimos años ha tenido la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) y la Comisión

Hoja 3 de 8 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Nacional del Agua han impactado en la vigilancia de supervisores para evitar la contaminación industrial de ríos, lagos, presas y lagunas, entre otros. "Como resultado, existen sectores, como la agricultura, que incumplen la medición de los volúmenes en uso o que carecen del cumplimiento regulatorio del agua al no contar en muchos casos con las concesiones correspondientes", refiere. El Universal, 8 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024001532nc.pdf

Toman delegación agraria

Las instalaciones del Registro Nacional Agrario en la capital veracruzana fueron tomadas por ejidatarios, cansados de la lentitud en los trámites de posesión de sus tierras. "Algunos han esperado tres años", afirmó Efrafn Blanco Villagómez, del ejido Mata Tenatito, municipio de Omealca. Excélsior, 12 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024001322nc.pdf

Antropoceno / Reformas de AMLO, ¿Adiós al desarrollo sostenible? / Bernardo Bolaños

La violencia en el campo mexicano está relacionada con la caída de la producción, producto de la degradación del suelo. Un izquierdista coherente buscaría restablecer el metabolismo social campociudad mediante la producción de biofertilizantes, usando la basura orgánica de las ciudades. En cambio, en la Ciudad de México se prefirió apoyar el proyecto de calentar la basura para producir pellets de carbón. Y ahora el Presidente pretende instituir y proteger el subsidio no sustentable a los fertilizantes químicos. La falta de sostenibilidad financiera de las reformas propuestas es otro problema. Lo saben los inversionistas que consideran o consideraban venir al país. La Razón de México, 6 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024001094nc.pdf

Artículo / Agua en el Estado de México / Palmira Tapia

El Estado de México ya experimenta los efectos negativos de la falta de agua. Por su orografía y clima, nuestro estado es susceptible a la escasez de este líquido y, aunado a ello, en los últimos años ha enfrentado problemas de sequías. En orden de consumo, tenemos al Sector Agropecuario, que representa el 75%; el Abastecimiento Público, el 20%; y el Sector Industrial, el 5%. Estas cifras por sí solas nos advierten que resulta prioritario incentivar un uso eficiente de los recursos hídricos en la producción de alimentos para consumo humano, forrajes y producción ganadera. El Sol de Toluca, 26 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024000908nc.pdf

Artículo / 20 tiros de precisión (I) / Paola Félix Díaz

El paquete de reformas presentadas por el presidente de la República refrenda su compromiso, particularmente con quienes menos tienen, así como para recuperar y salvaguardar el patrimonio nacional que por décadas fue saqueado. Para apoyar al campo se plantea un jornal a campesinos que siembren árboles frutales y maderables; apoyos directos a pescadores y campesinos; precios de garantía para compraventa de alimentos básicos y fertilizantes gratuitos a pequeños productores. Las reformas también plantean reconocer al maíz como un alimento básico y elemento de identidad nacional, y prohibir para consumo humano y siembra el genéticamente modificado; reconocer la preferencia de acceso al agua para consumo humano y uso doméstico, así como prohibir las concesiones para la minería a cielo abierto y el fracking para extracción de hidrocarburos. El Universal, 17

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024001542nc.pdf

Hoja 4 de 8 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Esténtor político / Crisis del agua: una catástrofe anunciada / Miguel Ángel Casique Olivos

El agua dulce es fuente de vida y, por tal motivo, indispensable para la supervivencia del ser humano. Sin agua no puede haber salud, higiene, comida, agricultura, economía, comercio, industria, turismo, ni otra actividad productiva, porque las personas la necesitan para realizarse, pues dos terceras partes de nuestro organismo son agua y, sin ella en la Tierra, todo estaría muerto como ocurre en la Luna y los demás planetas del Sistema Solar. **Unomásuno, 9**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024000084nc.pdf

GANADERÍA

Lecheros de Chihuahua demandan un aumento de precio

Pequeños productores de leche del estado de Chihuahua pidieron al gobierno federal un mejor pago por su producto que, aseguran, actualmente es de 11.05 pesos por litro, pero debería venderse en 13.50 pesos. Hace poco se anunció a los lecheros que el nuevo precio de garantía sería de 8.60 pesos por litro, más un subsidio de 2.45 pesos, lo cual disgustó al gremio, porque la tasa técnicamente se redujo. En este contexto, para aliviar la crisis por la reducción del hato ganadero lechero, productores hicieron gestiones ante el organismo descentralizado **Seguridad Alimentaria Mexicana**, que impulsa la autosuficiencia alimentaria en los cuatro granos básicos (maíz, trigo, arroz, frijol) y la leche, con el objetivo de fomentar el desarrollo económico y social del país. **La Jornada, 28**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000957nc.pdf

Capitanas / Inaugura planta / Redacción

Grupo Bafar acaba de inaugurar una nueva planta de producción de pepperoni en su complejo agroindustrial ubicado en La Piedad, Michoacán, que tendrá una capacidad de mil toneladas mensuales. La dirección de Bafar Alimentos, que encabeza Jorge Baeza Pares, espera que la instalación no sólo genere nuevos empleos, sino que contribuya al crecimiento económico sostenible y al bienestar de la región. Su división de Alimentos es uno de los principales productores y distribuidores en el País de productos cárnicos y lácteos. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024001193nc.pdf

Un montón de plata / PRODUCEPAY / Carlos Mota

La empresa de agrotecnología ProclucePay, que fundó Pablo Bórquez y dirige Patrick McCullough, acaba de levantar Dlls. \$38 millones que se utilizarán en impulsar más las exportaciones agrícolas mexicanas y generar estabilidad financiera en el ciclo agrícola. Los inversionistas incluyen a CF Private Equity, C2 Venture Partners, Endeavor8 y otros. Ahora se expandirá a Europa, Asia, África y Australia. La empresa ha respaldado transacciones por Dlls. \$4 mil 500 millones hasta la fecha. El Heraldo de México, 20

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024000234nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Competencia internacional hace caer precios de los granos

Hoja 5 de 8 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





La feroz competencia internacional entre exportadores está llevando a la baja los precios de los granos, que volvieron a descender ayer en el mercado europeo, con el trigo por debajo de 210 euros por tonelada (226 dólares) y el maíz a menos de 180 euros por tonelada (193 dólares), el nivel más bajo en dos años y medio. La Jornada, 20

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000906nc.pdf

Incesantes protestas de agricultores europeos

Las protestas de los agricultores europeos se intensificaron, sobre todo en España y Grecia, donde cerraron decenas de carreteras, se impidió el transporte de mercancías de primera necesidad y hubo caos vial en las principales ciudades. Cientos de labriegos con sus tractores lograron vencer el cordón policial en Barcelona y entrar hasta el corazón de la capital catalana, donde explicaron sus reivindicaciones al presidente autonómico, el nacionalista Pere Aragonés. Desde Bruselas, la Comisión Europea (CE) insistió en "no simplificar el debate del campo", al tratarse de una realidad muy compleja. La Jornada, 36

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000819nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

Finanzas personales para sobrevivir a las primeras semanas / Mauro Antonio Ciccoella

Mientras tanto, el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios, (IEPS) reportó una subida de 4.32%1, aplicado a gasolinas, refrescos y cigarros. Mientras que la canasta básica alimentaria (CBA) sería un 2% más costosa que en 2023.2 Ante este panorama, adoptar estrategias financieras es un ejercicio esencial para recuperar el equilibrio monetario. Al desglosar el presupuesto en categorías específicas, como alimentos, transporte, vivienda y entretenimiento, se obtiene una visión más clara de dónde se concentran los gastos. El Financiero, 10

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024001399nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

La cólera de los agricultores europeos: malestar de la globalización / Victor M, Quintanas.

Se está revelando el fin de época de la actual fase del sistema agroalimentario mundial. Agricultores de Francia, Bélgica, Alemania, Polonia, Países Bajos, Rumania, España, Italia y otros países bloquean carreteras, invaden supermercados y locales de las trasnacionales del procesamiento y distribución de alimentos. Los productores cerealeros, forrajeros y ganaderos arremeten contra las medidas oficiales para ralentizar el cambio climático, la prohibición de agroquímicos como el glifosato, en contraste con los productos importados que utilizan dichos agrotóxicos y semillas genéticamente modificadas. La Jornada, 18

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000808nc.pdf

Operan con pérdidas; ofrecen sus utilidades

Las empresas de las Fuerzas Armadas aún no son autosuficientes, actualmente reciben miles de millones de pesos en subsidio, y aun así, el Gobierno ya planea tomar parte de sus "utilidades" para el

Hoja 6 de 8

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





nuevo proyecto de pensiones. Para poder financiar el nuevo Fondo de Pensiones para el Bienestar, el Presidente Andrés Manuel López Obrador propuso echar mano del 25 por ciento de las utilidades de las empresas de las Fuerzas Armadas. Sin embargo, estas compañías de participación estatal mayoritaria, no sólo no han registrado ganancias, sino que actualmente operan con cargo al Presupuesto. Para este año, se han proyectado subsidios de operación y salarios por más de 22 mil millones de pesos. **Reforma**, **P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024001168nc.pdf

México, número uno en exportaciones a EU; desplazó a China

Por primera vez en 20 años, México desplazó a China como el principal vendedor de mercancías a Estados Unidos, con un valor de 476 mil 600 millones de dólares. Dicha cifra impulsó a nuestro país para cerrar 2023 como el mayor socio comercial de la principal potencia económica del mundo. Según información de la Oficina del Censo del Departamento de Comercio de Estados Unidos, durante el año pasado las exportaciones de México a EU mostraron un incremento anual de 4.8%, mientras las chinas cayeron 20.3% para ubicarse en 427 mil 230 millones de dólares. La Jornada, Braulio Carbajal, P.p.1 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024000767nc.pdf

Morena abre la puerta a cambiar reformas

Ana Lilia Rivera, presidenta del Senado, señaló que para lograr acuerdos con la oposición se tendrán que mover "puntos y comas" a las iniciativas presentadas el pasado lunes, Ignacio Mier adelantó que las propuestas entrarán a un proceso de diálogo nacional, con foros y asambleas. Por primera vez en los últimos tres años, Morena se abrió a que se puedan hacer cambios al paquete de 20 reformas enviadas por el Presidente de la República, 18 de ellas constitucionales. Excélsior, P.p 1 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes_08022024/08022024001288nc.pdf

Por miedo al narco subieron 564% solicitudes de asilo a EU

El miedo se esparce a más rincones de México. Alegando terror a la tortura, persecución, acoso, riesgo de secuestro y extorsión que ejerce el crimen organizado, la cantidad de mexicanos que solicitaron refugio en Estados Unidos se disparó en proporciones abrumadoras. Una investigación de MILENIO, a través de información obtenida de las oficinas del Servicio de Ciudadanía e Inmigración (Uscis, por sus siglas en inglés) y de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) de EU revela que las peticiones de asilo por un recurso llamado Claims of credible fear ("miedo creíble") aumentaron 564% entre 2022y2023. Milenio, P.p1

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024000907nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO Planea Financiar Pensiones con fideicomisos de Poder Judicial y Órganos Autonomía

La reforma de pensiones se planea financiar con los recursos de los organismos autónomos que se planea desaparecer, así como con la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial, informó la secretaría de Gobernación (Segob), Luisa María Alcalde. Además, se planea usar 25% de las utilidades que generen las empresas paraestatales de Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña) y de Marina

Hoja 7 de 8 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





(SEMAR), detalló la funcionaría este miércoles durante la conferencia de prensa matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador. A esto se sumarán recursos de las operaciones del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, la liquidación de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero, operaciones del Fonatury del cobro de los adeudos de entes públicos con el ISSSTE, SAT e IMSS. La Calle / Edomex /, P.p 1 / El Valle, 2 / Reforma, P.p.1 / Excélsior, P.p 1-6

https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024000310nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024000119nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024001168nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/Imagenes 08022024/08022024001085nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Política zoom / Sheinbaum: ¿Cárdenas o Portes Gil? / Ricardo Raphael

Es difícil creerle al presidente Andrés Manuel López Obrador cuando dice que va a dejar la política después de retirarse la banda presidencial. El paquete de reformas presentado el lunes pasado pone en duda lo que ha prometido en otros momentos. Ningún mandatario que quiera sinceramente apartarse del poder habría presentado ese conjunto tan ambicioso a solo cuatro meses de las elecciones convocadas para sustituirle. Este ómnibus legislativo sirve para comenzar un gobierno, no para terminarlo. No solo permitirá a López Obrador meterse de lleno en la actual contienda, también le asegura boleto para continuar incidiendo una vez que esté fuera de Palacio Nacional. Milenio Diario, 3 https://testigos.intelicast.net/2024/02Febrero24/lmagenes_08022024/08022024000875nc.pdf